

## Communiqué et dossier de presse : Planfoy sans caméra

e-mail : [planfoysanscamera@gmail.com](mailto:planfoysanscamera@gmail.com)



### Titre : Caméras de surveillance à Planfoy, toujours pas de débat mais une consultation de la population en vue ?

Contre le projet d'installation de caméras de surveillance dans l'espace public du village, le collectif « Planfoy sans caméra » demande un débat public et une consultation de la population. La Mairie n'a toujours pas accepté l'idée d'un débat public, et ne donne que des informations partielles sur le projet. Cependant, devant l'insistance du collectif, il semble que l'on s'oriente vers une consultation de la population à l'automne.

L'occasion de refaire un point sur ce projet que nous dénonçons.

....« *Planfoy, nous aimons tes montagnes, Nous aimons tes grandes forêts, Nous aimons tes vertes campagnes, Où règnent le calme et la paix...* »

... ainsi commence le refrain de la chanson-hymne du village, entonnée en chœur par les Planfoyard.e.s, lors de la fête du village l'été dernier...

Effectivement, il fait bon vivre à Planfoy, la vie y est tranquille, le tissu associatif y est très actif, l'environnement chatoyant..

Pourtant, à l'automne 2022, c'est ici même, que la mairie a annoncé, probablement sous pression de l'état et la gendarmerie, de son intention d'équiper le village de caméras pour surveiller la population. Peu de choses sont pourtant à signaler en matière d'insécurité. En tout cas, rien qui justifie de déployer ce genre d'équipement couteux et disproportionné pour un village de 1000 habitant.e.s

Depuis plusieurs mois, et devant ce constat, un collectif de citoyen.ne.s s'est créé à Planfoy pour s'opposer au projet. Une pétition a été lancée recueillant à ce jour 278 signatures, dont une grosse proportion de planfoyard.e.s...

Devant les questionnements et les tensions naissantes dans le village concernant ce projet, et en l'absence d'information publique de la part de la mairie, les « rencontres de la bibliothèque », ont pris les devants dans l'objectif de les désamorcer et d'ouvrir la réflexion. Un film a été diffusé sur le sujet, suivi d'un échange cordial. Celui-ci a permis de soulever un grand nombre de questions de la part des Planfoyard.e.s présent.e.s. Bon Nombre de celles-ci restent, à ce jour, sans réponse de la part des Elus.

Par ailleurs, face à l'inquiétude soulevée par les incivilités et la délinquance dont semble souffrir le village, la réflexion sur la prévention est totalement absente. Les 30 000€ de budget municipal annoncés pour l'installation de caméras de vidéosurveillance ne pourraient-ils pas être mis au service de projets dont la communauté a réellement besoin pour améliorer la qualité de vie à Planfoy ? Les idées ne manquent pas, et les besoins sont nombreux.

**Nous demandons, outre l'abandon du projet, la transparence administrative, l'information de la population, et une consultation citoyenne.**

**Ces revendications nous apparaissent totalement logiques pour ce genre de décision concernant l'espace public.**

A ce jour, la mairie reste très opaque dans ses décisions, et ses délibérations en ne communiquant que des éléments parcellaires sur le projet tout en affichant une absence de volonté de débattre.,

Mais récemment, suite à un nouveau courrier de notre collectif, la mairie nous a informés que serait mise à l'ordre du jour du conseil municipal du 9 juin 2023, la possibilité de consulter la population planfoyarde sur ce projet. C'est, assurément, une satisfaction pour notre collectif, qui ne crie pas victoire pour autant...

Nous ne savons pas, à l'heure actuelle, comment sera organisé la consultation, si nous aurons la possibilité d'exposer nos arguments, comment sera formulée la question aux planfoyards, ni même si la mairie s'engage à abandonner le projet en cas de « non » gagnant lors de cette consultation.

Nous restons donc mobilisés, vigilants, et déterminés, pour préserver notre village contre ce projet inutile, couteux et nuisible.

***Le collectif citoyen « Planfoy sans caméra »***

Compléments faisant office de dossier de presse : (suivre les liens)

- Texte de la pétition : <https://www.change.org/p/planfoy-sans-camera>
- Copie des échanges entre le collectif et la Mairie : <https://www.change.org/p/planfoy-sans-camera/u/31440289>
- Le dossier de l'association stéphanoise « Halte au contrôle numérique » sur la vidéosurveillance dans la Loire : <https://halteaucontrolenumerique.fr/?p=1141>